
池上小日記 バックナンバーR4 

「令和4年度修了式」 

校庭の桜が満開となり、子供たちの1年の頑張りをお祝いしているようです。昨日は卒業式で立派に成長した98名が巣立
っていきました。そして、今日は「修了式」でした。まず、校長が立派な姿勢で式に臨んだ卒業生のことを話しました。そし
て、この1年間にできるようになったことや成長したこと、一人一人のよさについて、通知表を見たり振り返ったりしながら
伸ばすよう話しました。また、これまで積み重ねてきたことを基に、進級したときにより高い目標に向かって頑張るよう励ま
しました。式後には退職や異動する教職員の紹介がありました。子供たちは真剣に教職員の話を聞き、担任が離れても進級後
に頑張る決意を新たにしていました。 

 

 

 

 

 

「音楽朝会」 

6年生は卒業式で「変わらないもの」「旅立ちの日に」の 2曲を歌います。在校生は卒業式に参列できないため、音楽朝 会
で披露することになりました。どちらの曲も代表児童の伴奏にのせて6年生が思いを込めて歌いました。在校生はすてきなハー
モニーに聴き入りながら、6年生との別れを惜しんでいました。 

 

 

 

 

 

「児童集会」 

コロナ禍で規模を縮小したり、電子黒板を活用したりしながら実施していた児童集会でしたが、今朝は久々に全校児童が校
庭に集まりました。そして、6年生に思い出を作ってもらおうと集会委員会が企画した「卒業生vs在校生 玉入れ」をしま
した。まず、6年生の1組vs在校生の1組です。制限時間内に入れるのですが、在校生は5年生から1年生まで、短時間で
交代しなければなりません。そのかわり、6年生のネットは高い位置にあります。どちらが多く入るか気にしながらも、みん
なで楽しむことのできた時間となりました。 

 

 

 

 

 

「社会科見学」（6年） 

6年生は、小学校生活最後の校外学習でした。午前中は「日本科学技術館」の見学です。環状7号線や湾岸線を通り、平和
島やお台場の様子を見ながら予定通り到着しました。地球環境や宇宙、生命、AI等、現在の課題やこれから未来に向けて取
り組むべき内容が展示されていました。子供たちは、資料や映像を食い入るように見たり、体験できるブースで取り組んだり
しました。おいしくお弁当を食べた後、国会議事堂に向かいました。レインボーブリッジを通り、車窓から見えるスカイツリ
ーや東京タワー、高層ビル群等を見ました。官庁街に入ると、皇居や各省庁、最高裁判所等を車窓から見ることができまし
た。国会議事堂では、参議院の傍聴席で国会の仕組や議事堂の歴史などの説明を聞くことができました。子供たちは、パンフ
レットを見ながら、真剣に聞いていました。卒業式まで約1カ月、友達との楽しい思い出の1ページとなったようでした。 



 

 

 

 

 

「国際交流の会」(6年生) 

6年生は社会科で日本とつながりの深い国々について学習しています。また、外国語科では、実際のコミュニケーションに
おいて活用できる基礎的な技能を身に付けるよう取り組んできました。その成果を発揮するよう、国際都市おおた協会の御協
力を得てゲストティーチャーと交流しました。前半は、アメリカ、インドネシア、ネパールの3か国から来日している方々
に、日本や池上の魅力を伝えます。グループごとに日本の伝統的な遊びや行事、文化、観光名所、池上の紹介等、画像や映像
を見せながら英語で説明します。後半は、ゲストティーチャーからそれぞれの文化や生活、子供たちの様子などについて教え
ていただきました。6年生は少し緊張しながらも、相手に伝わるよう説明したり、実際に剣道やけん玉、折り紙などを見せた
りしながら楽しく発表できました。調べたことを基に、コミュニケーションをしながら学習のまとめをする貴重な時間となり
ました。 

 

 

 

 

 

「漢字検定（2回目）」 

今年度2回目の「大田区小学生漢字検定」です。これは、国語力の基本となる漢字
の読み・書きの能力を身に付け、漢字に対する関心や認識を深め、国語を尊重する
態度を育てるために区内全校で実施しています。2回目となる1年生は全員が13
級、他学年は特級まで選択して挑みます。6年生にとっては、小学校で学習した漢
字の総復習になります。子供たちは合格の80点以上を目指し、集中して取り組ん
でいました。 

 

「パワーアップタイム（長縄チャレンジ）」（全年生） 

本校では体力向上の取組として、「一校一取組」運動を実施しています。全学年
が、20分休みや昼休みに長縄の「8の字跳び」にチャレンジします。以前は全学級が校庭に出て行っていましたが、コロナ禍
で体育館や屋上に分かれます。体育委員が記録をとったり、リズミカルな曲を流したりしながら学級ごとに練習し、3分間に
跳べた合計回数を記録します。どの学年も久しぶりで、跳ぶタイミングや長縄の回し方に戸惑っていましたが、すぐに慣れて
声を掛け合い、笑顔で活動できました。 

 

 

 

 

 

「交通安全教室」（2年生） 

2年生の交通安全教室では、池上警察署交通課の方と、大田区交通安全指導員を招いて、安全な自転車の乗り方について学
習しました。自転車の安全点検や基本的な交通ルール、事故に巻き込まれやすい場面等について、映像を使って分かりやすく
説明していただきました。子供たちは、クイズに答えたり、日頃の乗り方を振り返ったりしながら、安全な自転車の乗り方に
ついて、改めて確認していました。 



 

 

 

 

 

「3学期も元気にスタート～書初め」 

3学期が始まり、学校に元気な子供たちが戻ってきました。始業式では、2年生が3学期のめあてや頑張りたいことを発表
しました。それを受け、各学級でも冬休み中の出来事や3学期の学習、新しい係や当番等について話し合っていました。その
後、さっそく5年生が書初めに取り組みました。また、他の学年も硬筆（1･2年生）や毛筆（3年生以上）に取り組みまし
た。体育館はエアコンがあったとはいえ、換気をしているので寒い状態です。しかし、子供たちは寒さに負けず、納得できる
まで練習したり、真剣な眼差しで清書したりしていました。 

 

 

 

 

 

「2学期終業式」 

本日、2学期の終業式を迎えました。まず、校長がコロナ禍でも工夫しながら取り組むことができたことをプレゼンテーシ
ョンで振り返りました。そして、思いや考えを出し合い、お互いを思いやって行動することができたこと、その経験が学校生
活だけでなく、大人になっても役立つことなどについて話しました。また、1年生の代表児童が今学期できるようになったこ
とや努力したこと、楽しかったことなどを発表しました。終業式後、生活指導部から、タブレット端末の使い方について自己
評価させた後、楽しい冬休みにするための指導をしました。御家庭でも楽しい休みになるようお声掛けください。そして、御
家族で明るい新年をお迎えください。 

 

 

 

 

 
「キャリア教育～ゲストティーチャーを招いて」 

6年生は2学期の総合的な学習の時間に、将来就きたい職業について調べてきました。また、図工でも将来就きたい職業を
イメージした「未来の自分へ」を制作したばかりです。こうした取組を基に、実際に社会で活躍しているゲストティーチャー
を招いて、より具体的なイメージをもつことができるようにしました。授業では、それぞれの職業に就くまでの動機や過程、
仕事の内容、工夫していること、苦労していることなどについて教えていただきました。また、仕事についての「やりがい」
や現在でも学ぶことがたくさんあること、子供の頃の自分についても語っていただきました。子供たちは真剣に聞きながらメ
モを取ったり、質問したりしていました。ゲストティーチャーの皆様、ありがとうございました。 

〇藤田 ひかる 様（グラフィックデザイナー）〇東郷 祥太 様（芸能マネジャー）〇宮田 尚幸 様（デザイナー） 

〇毛利 大介 様（ボイストレーナー） 〇堀川 裕美 様（弁護士）   〇若林 健志 様（工務店）  

          

 

 

 

 



 

 

 

 

 

「大田区小学生駅伝大会」～5・6年生の代表選手が練習の成果を発揮しました。 

「第11回小学生駅伝大会」が、太田スタジアムで行われました。11月に代表選手を決める選考会を実施し、練習を積み重ね
てきました。「1秒をしぼり出せ！！」を合言葉に練習に打ち込んできた16名の選手たち。寒風に負けず、自分とチームの
ベストタイムを出すという目標と練習で築いた仲間との絆を胸に、最後まで諦めずに力走しました。そして、昨年のタイムを
20秒以上縮めることができました。まさに、一人一人が1秒をしぼり出した駅伝大会でした。 

 

 

 

 

 

「校外学習」（3年生） 

3年生は校外学習で横浜市立金沢動物園に行きました。登校時から子供たちが、とても楽しみにしていたことが伝わってき
ます。バスでも好きな動物について話したり、好きな歌を聴いたりしながら楽しく過ごしました。また、車窓から見える富士
山や工場、高層マンション等が見えると、歓声があがっていました。動物園に着くと、グループごとの活動に切り替わりま
す。学校で調べてきたことを基に、動物が実際にはどう過ごしているのか確認したり、説明をメモしたりしながら、広い園内
を巡ります。また、園の方に「どうぶつたちにズームイン!!」という学習会を開いていただきました。動物の特徴クイズに挑
戦したり、展示物に触れたりすることで、さらに意欲が高まったようでした。子供たちからは、「オオツノヒツジやホンシュ
ウジカの角が思った以上に重かった」「ゾウがあんなにたくさん食べると知ってビックリした。」などの声がありました。天
候にも恵まれ、友達と協力しながら楽しく活動できた校外学習でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「研究発表会」 

先日、研究発表会がありました。本校は、昨年度から東京都教育委員会の小学校教科担任制等推進校（10校指定）として
取り組んでいます。はじめは、教科担任制を推進するための組織づくりや時間割の工夫、副担任制等、手探りでのスタートで
した。それに加えて、教科担任制のメリットを生かした授業改善や多面的・多角的な児童理解を生かした指導を研究し、授業
の質の向上を図りました。また、教科担任制のデメリットを補う工夫も加えてきました。それと並行して、大田区教育委員会
から教育研究推進校の指定を受け、「思いや考えを伝え合い、協働して学習する児童の育成～教科担任制を生かした授業改善
～」に取り組んできました。「伝え合う力」や「協働的な学び合い」が高まるよう、低学年、中学年、高学年と段階的に目指



す児童像を設定し、系統的に取り組んできました。発表会当日は、約150名の御来賓、区内の教員等にお越しいただき、全学
級での研究授業や研究発表を御覧いただきました。御指導いただいた内容や御意見を参考に、今後も研鑽を積んで参ります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

「ゲストティーチャーを招いて」（4年生） 

4年生は社会科で「六郷用水」について学習しています。そこで、大田区立郷土博物館の学芸員をお招きし、詳しくお話を
伺いました。「六郷用水」の用途や取水源、いつの時代に何の目的で、だれが計画したかなど、ワークシートや地図にかき込
みながら学習がすすみます。子供たちは、身近にある「六郷用水」の歴史や作った人々の努力や願いなどに触れ、さらに調べ
ようとする意欲を高めていました。 

 

 

 

 

「なかよしまつり」（五組） 

子供たちが楽しみにしていた「なかよしまつり」がありました。教室ごとに話し合い、どのようなお店を出すか決めていき
ます。10日ほど前から受付やルール説明、必要な道具作り、景品などを作り始めました。「的あて」「輪投げ」「かき氷」
「バレーボール」「宝つり」の5つの会場に分かれ、前半にお店を担当したら後半はお客さんになるという具合にすすめま
す。それぞれ、自分の役割を果たしたり、協力して準備したりしながら、みんなで楽しい時間にすることができました。 

 

 

 

 

「校外学習」（2年生） 

2年生は校外学習でサツマイモ掘りと秋探しに行ってきました。まず、バスで世田谷区にある農園に向かいます。そして、
サツマイモ掘りに挑戦しました。茎の周辺を両手で丁寧に掘っていくと、大きなサツマイモが姿を現します。子供たちは、歓
声を上げながら見せ合ったり袋に入れたりしていました。その後、砧公園に移動し、秋探しに取り組みました。ドングリや落
ち葉を拾い、用意してきた袋に入れていきます。たくさん集まった頃、昼食の時間になりました。おいしいお弁当を食べた
り、鬼ごっこをしたりしながら楽しいひと時を過ごしました。 



 

 

 

 

 

「校外学習」（1年生） 

1年生は生活科の学習「秋となかよし」で本門寺公園に行ってきました。いろいろな種類のドングリや落ち葉を拾ったり、
虫を探したりしながら秋の深まりを感じることができました。 

 

 

 

 

 

「伊豆高原学園移動教室」（6年生） 

10月27日（木曜）、28日（金曜）1泊2日で6年生は移動教室に行きました。天候にも恵まれ、雄大な富士山やキラキラ
輝く相模湾を見ながら伊豆高原学園に向かいます。自然豊かな学園で、ハイキングやキャンドルサービス等、それぞれが自分
の役割や協力することを意識して行動し、楽しい思い出をたくさんつくることができました。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
〇ぼら納屋から門脇灯台、伊豆海洋公園までハイキングをしました。途中、城ケ崎つり橋付近で、美しい風景を見ながらお

いしいお弁当をいただきました。 
〇グランパル公園では、グループで行動します。ゴーカートやウォーターバルーン、トランポリンなど歓声を上げながら思

う存分楽しむことができました。 

 

〇開園式の後、学園の方から施設での過ごし方や学園周辺の自然等について、お話を伺  
いました。 
〇夕食のメニューはハンバーグカレーやサラダ等でした。食事係が準備や片付け、あ

いさつ等、大活躍でした。 
皆、黙食ルールを守り、美味しくいただきました。 
〇夕食後はキャンドルサービスです。「マイムマイム」や「ジャンケン列車」などの

ダンス、ゲーム、歌などで盛り上がりました。 
〇大室山はリフトに5分ほど乗ると頂上に着きます。風が強くやや寒かったのです

が、絶景を堪能することができました。また、伊豆シャボテン動物公園では、いろいろ
な動物や植物を見て、楽しいひと時を過ごしました。 
 



「連合音楽会」(4年生) 

4年生は連合音楽会に参加しました。会場の大田区民プラザまで30分ほど歩いたので、疲れたと思うのですが、これまで
練習した成果を披露するように集中して、すてきなハーモニーを奏でていました。他学年は行くことができませんので、音楽
朝会で鑑賞しました。合唱奏「茶色の小びん」と合唱「いつだって！」を録画したものを電子黒板に映します。どの学年も真
剣に見て、終わると拍手を送っていました。 

 

 

 

 

 

「バケツ稲」（5年生） 
春にゲストティーチャーを招いて植えた稲。いよいよ収穫の時を迎えました。子供たちは稲穂にどれくらいのコメが入って

いるか確認したり、友達と仕事を分担したりしながら作業を進めます。そして、鎌で刈り取り、根元を結んで干す作業に取り
組んでいました。 

 

 

 

 

「遠足」（4年生） 

4年生は遠足で「よみうりランド」へ行きました。秋晴れでさわやかな風が吹く中、子供たちはアトラクションを友達と仲
良く巡ります。おいしいお弁当を食べた後も1時間ほど楽しむことができました。 

 

 

 

 

 

「2022池小フェスタ～クイズラリー」 

 



10月1日（土曜）にPTA主催で行われました。コロナ禍で3年ぶりとなった「池小フェスタ」。今年度は、新たな取組
「クイズラリー」です。昨年度から何回も練られ話し合われた案を基に、商店街や青少年対策池上地区委員会の御協力をいた
だきながら実施されました。子供たちは、保護者や友達と安全に気を付けながら、池上の街を巡ります。チェックポイントで
クイズや合言葉にチャレンジ、ゴールでは答え合わせをし、すてきな景品を受け取ります。お店やPTAの方々とあいさつや会
話を交わしながら、改めて池上の街の魅力を感じているようでした。準備から子供たちの安全確保、片付けに至るまで、PTA
や御協力いただいた皆様に感謝申し上げます。 

 

 

 

 

 

「連合運動会」 

9月30日（金曜）に区内14校の特別支援学級が集い、大田区総合体育館で「連合運動会」が開催されました。新型コロナ
ウイルス感染症の影響で3年ぶりの開催ということで、子供たちも楽しみにしていた行事です。事前に実行委員会が何度も開
かれ、演技や会場、移動等について準備が進められました。当日は池上線で蒲田駅まで移動。そこから、25分ほど歩いて会
場に到着しました。広い会場で少し戸惑いながらも、開会式や準備運動にしっかり取り組みました。「かけっこ」（1年生～
3年生）、「色別リレー」（4年生～6年生）では、それぞれ緊張しながらも全力で走ります。レースごとに温かい拍手が送
られ、走り終えた子供たちも笑顔で戻ってきました。リズムダンス「パプリカ」でも、これまでの練習した成果が発揮され、
14校が一体となって楽しむことができました。他校との交流を通して、より充実した時間になった連合運動会でした。 

 

 

 

 

 

「ユニセフ募金」 

代表委員会の児童が3日間、交代で各学年の玄関に立ち、ユニセフ募金をしました。これは毎年、紛争や災害、貧困等で救

援を必要としている子供のために取り組んでいるものです。事前に代表委員が作成したスライドを給食時間に流し、協力を呼

びかけました。それを見た子供たちは、改めて募金の必要性やどのように役立つのかを理解したようでした。「おはようござ

います。ユニセフ募金、御協力をお願いします。」と、元気な声が響きます。今日は、2日目でしたが次から次と子供たちが募

金袋を入れていました。集まった募金は代表委員会が責任をもって日本ユニセフ協会に振り込みます。「困っている子供たち

のために何かできないか。」～代表委員会で話し合われたことが具体的な活動になった募金でした。 

 

 

 

 

 

「食育朝会」 

今回は「箸の使い方やマナー」についてです。給食でも箸を使うので、学期はじめに改めて確認しました。持ち方について
は、映像を見ながら鉛筆を箸に見立てて練習しました。また、マナーについては、○×クイズで確認しました。「ねぶりば
し」や「さしばし」「はしわたし」など、マナー違反の使い方をみんなで確認することができました。 



 

 

 

 

 

「水道キャラバン」 

4年生は社会科で「住みよいくらし」について学習しています。中でも身近なごみや水道については自分で調べたり、それ
をまとめたりしながらすすめています。今日は、その一環として東京都水道局の方々にお越しいただき、「水道キャラバン
2022」を実施しました。子供たちは映像を通して水道水源林やダム、浄水場のはたらきについて学びました。また、実験を通
して、水道水の大切さについて実感したようでした。 

 

 

 

 

 

「大田区小学生漢字検定」 

大田区では国語力向上のために、独自の漢字検定を年2回実施しています。その第
1回目がありました。1年生は初めてで全員が14級から、ひらがなやカタカナにつ
いての問題に取り組みました。2年生以上は14級から特級まで、事前に挑戦する
級を確認します。子供たちは合格の80点以上を目指し、過去の問題に取り組んだ
り、苦手な問題を繰り返し練習したりして本番を迎えます。どの子も、その成果を
発揮するよう、集中して取り組んでいました。 

 

「安全指導日」「セーフティ教室」 

今月の安全指導は、地震で揺れているときの対応について学びます。廊下や階段、
体育館、校庭など、その場に適した対応について、「東京防災ノート」を活用しな
がら考えたり話し合ったりしました。また、「セーフティ教室」では、教育ネット
のインストラクターをお招きし、Meetを使って各教室に配信しながら教えていた
だきました。全学年共通の話題としては、一人1台のタブレット端末やスマートフ
ォン等を上手に活用し、学習や生活に役立てる方法や気を付けることを学習しまし
た。また、1年生～3年生は著作権やオンラインゲームについて、4年生以上はト
ークアプリやメディアバランスについて学びました。 

「交通安全教室」（1年生） 

春に実施した歩行訓練の内容について、理解が深まるよう交通安全指導員を招い
て実施しました。子供たちは、歩行や横断のしかた、飛び出したりふざけたりする
ことの危険性等について、改めて確認していました。春に実施した歩行訓練の内容
について、理解が深まるよう交通安全指導員を招いて実施しました。子供たちは、
歩行や横断のしかた、飛び出したりふざけたりすることの危険性等について、改め
て確認していました。 

 

 

 



「委員会活動」（5・6年生） 

新学期のめあてや活動内容について話し合ったり確認したりします。感染症対策のため、時間を短めにし、効率よく進めて
いました。その後、6年生は卒業アルバムに載せる写真を撮りました。今後、クラブ活動やなかよし班の写真も加えられていき
ます。 

「2学期がスタート」 

 

42日間の夏休みが終わり、元気な子供たちの姿や声が戻ってきました。始業式では4年生の代表児童が、2学期に学習面や
生活面で頑張りたいことや気を付けたいことについて発表しました。その後、校長が安全で楽しい夏休みだったか、充実して
いたかを問いかけました。また、夏休み中の体験が充実するよう様々な工夫を加えてくださった地域や保護者の皆様への感謝
も忘れないよう語り掛けました。そして、夏休みに体験したことを、2学期の学習や生活に生かしたり、続けたりすることや
新型コロナウイルス感染症の留意点、いろいろな不安や悩みを抱えこまず、教員や身近にいる大人に相談すること等について
話しました。その後は、各学級で夏休みの課題を提出したり、久しぶりに会った友達とおしゃべりしたりしていました。 

 

「新学期に向けて」～教員研修 

 夏季休業中、教員は経験年数や専門教科、教育課題等、それぞれの目的に沿って研修を重ねてきました。そして、2学期スタ
ートに向け、池上警察署の指導の下、不審者対応訓練を実施しました。 

  

ICT研修会では、スクールタクトの新しい機能や教材の作り方等、2学期の授業改善に向けた研修会を実施しました。 
 
「2022 わくわくサマースクール」開講 

夏休みに入り、子供たちはそれぞれの計画に沿って、安全で楽しい夏休みを過ごしています。そして学校では、「わくわく
サマースクール」が開講しました。これは、学校支援地域本部「池上っ子応援団」が主体となり、地域や保護者の方々の御協
力を得て実施するものです。昨年度は27講座でしたが、今年度は8月4日（木曜）まで40講座開かれます。準備は5月から
話し合いを重ね、講座の募集方法やWeb上での参加募集等、コロナ禍での工夫が加えられています。40講座には、演劇や三
味線、フラダンス等を体験したり、風船、切り絵、かるた、ストラップ、手芸等を作ったりする講座があります。また、呑川
について調べたり、編集について学んだりする講座、読み聞かせや読書感想文の書き方講座もあります。運動系では剣道、合
気道、ドッジボール、ラグビー、バドミントン等、どのプログラムも魅力的なものばかりです。感染症対策の関係で募集する
学年も決まっており、抽選で参加メンバーが決定します。参加した子供たちは、異学年で交流したり、笑顔で取り組んだり、
充実した時間を過ごしていました。 

 

 

 

 

 

 



「1学期終業式」 

始業式以来、一人一人がいろいろなことにチャレンジし、学んだ4か月間でした。1年生は入学してから学校生活に慣れる
よう、よく頑張りました。ランドセルや手提げ袋に水筒、タブレット端末等が入り、かなり重くなる日もありました。眠かっ
たり、雨で歩きにくかったり、暑かったり、辛い日もあったと思います。しかし、それらを乗り越え、終業式を迎えました。
また、2年生以上もこれまでの経験を生かし、様々な学習や活動に取り組みました。大きな行事では、「運動発表会」があり
ました。代表委員会スローガン「運動発表会 力を合わせて全力で楽しもう！」に向かって、お互いに教え合ったり、励まし
たりしました。「1年生を迎える会」、「集会活動」、「校外学習」、そして、日々の授業でも、あきらめずに考えたり協力
して取り組んだりしました。その一人一人の成果について、学級担任が通知表で伝えました。子供たちは、少し緊張した面持
ちでしたが、担任からの言葉を聞きながら、笑顔で受け取っていました。終業式の後は、生活指導主任が、「安全で楽しい、
充実した夏休み」について指導しました。生活リズムを守ることやSNSルール、金銭トラブル、交通事故等についての注意、
光化学スモッグ、熱中症、新型コロナウイルス感染症等への対策等、多岐にわたっていました。巻き込まれた際にはどうする
かについても指導しましたが、御家庭でも話し合っていただくようお願いいたします。 

 

「社会科見学（4年生）」 

4年生は川崎エコ暮らし未来館と浮島処理センター、東京タワーに行きました。行きは羽田空港の横を通り多摩川を渡って
予定よりも早く到着。学級ごとにごみ焼却場、展示室、ホール等を見学しました。ごみ焼却場では、収集車がプラットフォー
ムでゴミピットに投入する様子やゴミクレーンで焼却炉に入れる様子、中央制御室等を見ることができました。ゴミピットに
は3500tも入ることや、ゴミクレーンひとつかみで収集車2~3台分ものゴミをつかめることなどを聞き、その規模に圧倒され
ているようでした。また、タブレット端末で動画や写真を撮ったり、メモを取ったりしながら、取材を進めていました。 

  

 

 

 

 

 

 

 

収集車がプラットフォームでゴミピットに投入する様子を見ることができました。 

展示室では、節電や3R（リデュース・リユース・リサイクル）等について、クイズ、映像、タッチパネルなどで体験しながら

学ぶことができました。 

 
「児童集会」 

今学期、最後の児童集会。1年生～5年生はMeetを活用して実施しました。そして、6年生のみ体育館でドッジボールをしま
した。1年生～3年生は「ひらがな改造クイズ」、一画一画が色別に離れて書かれた状態から、何の字かを当てます。4,5年
生は心理テストで楽しみました。6年生は当たっても痛くないソフトなボールで、体育館全面を使っていました。どの活動
も、集会委員が話し合い、準備したものです。当日も、出題や操作、司会など、自分たちでしっかり運営していました。 

 

 

 

 

 



「校外学習」（五組） 

五組全員で校外学習に出かけました。先週に比べると過ごしやすい陽気で、楽しく活動することができました。出発式では
「1年生から6年生まで、仲良くルールを守って行動する。」「先生やお兄さん、お姉さんの話をしっかり聞く。」「周りの
方々に迷惑にならないよう行動する。」ことを確認しました。そして、交通安全に気を付けながら歩き佐伯山緑地に到着。水
分補給や記念写真を撮った後、中央五丁目公園に向かいました。アスレチックやターザンロープ、地形を生かした滑り台など
の遊具で遊んだり、鬼ごっこをしたり、仲良く楽しいひと時を過ごすことができました。6年生は、往復の安全確認やいろい
ろな場面でグループのリーダーとして大活躍でした。また、下級生も6年生の話や注意をしっかり聞いたり、声を掛け合った
りしながら協力していました。 

 

「アサガオが咲いたよ！」 

1年生が育てているアサガオが咲き始めました。最近の暑さで昼にはしおれてしまいますが、登校するとすぐに水やりをす
ることで、元気に育っています。夏休みにかけて次々と開花するので、これからも大切にお世話をします。 

 

 

 

 

「計算検定」（2年生～6年生） 
本校では、算数への学習意欲を高めるとともに、計算の基礎基本の定着を図る目的
で学校独自の計算検定を実施しています。1回目は2年生～6年生が50問に挑戦し
ました。1問2点で80点以上が合格、79点以下は合格になるよう再度受けます。ど
の学年の子供たちも、合格証がもらえるよう、真剣に取り組んでいました。 

 

「開校記念集会」 

6月28日は開校記念日でした。そこで、前日の全校朝会では校長が本校の歴史
について話しました。「本校は明治11年6月28日、お隣にある理境院の本堂をお
借りして誕生しました。開校当時の児童数は約100名。子供たちは着物で通い、鉛
筆ではなく筆で字を書いていました。その頃は、まだ東急池上線もありません。呑川も自然の川でした。」と、電子黒板に記
念誌に載っていた写真を電子黒板に写しながら説明しました。そして、「144年の歴史と豊かな自然と歴史のある池上、新し
い発想と人情があふれる池上、そこで大切に守られている私たちの母校の伝統を受け継いでいきましょう。」と、語りかけま
した。 

池上線の開通や関東大震災、太平洋戦争、学童疎開、「詩集いけがみ」の誕生などについてもふれました。 
「詩集いけがみ」は60年以上たった今でもしっかり受け継がれています。 



 
開校記念日当日は、集会委員会が本校
に関連するクイズを出し、みんなで答
えながら楽しみました。 
 
現在の全校児童数、教室の数、昔あっ
た遊具、開校した年などについて出題
しました。 
 
 
 
 

「校外学習」（5年生） 

5年生は校外学習でKidZaniaに行きました。土・日に比べれば空いていますが、幼児から中学生まで、家族連れや団体で
大にぎわいでした。子供たちは90ものパビリオンから予約を取ります。そして、警察署、消防署、裁判所の他、食品、運
輸、製造、医療、サービス、金融、不動産、情報通信、化学等、様々な業種から3つ以上の仕事にチャレンジします。働いて
もらったお給料を使ったり、預金したりすることもできます。子供たちは体験を通して、将来の仕事についてイメージをもつ
ことができたようでした。また、友達と声を掛け合いながら、楽しく貴重な体験をすることができました。 

 

 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

「地域の史跡見学」（6年生） 

6年生は社会科で歴史の学習をしています。縄文時代、弥生時代、古墳時代とすすん
できたところで、近くの永寿院にある弥生住居跡や古墳時代の遺物を見学させていた
だきました。教科書で学んだことを実際に見たり聞いたりすることで、理解が深まっ
たり、学習意欲が高まったりすることが期待できます。子供たちにとって、普段は本
門寺公園で遊んだり散歩に訪れたりしている場所ですが、歴史に触れる恵まれた環境
にいることを実感したようでした。 

 

「大きくなあれ」（1年生） 

1年生は一人一人がアサガオを育てています。先日は、6～7本あった中からしっかり育っているものを残し、支柱を立てま
した。また、花壇ではヒマワリ、ホウセンカ、マリーゴールドを育てています。双葉が出てきたので、学級ごとに観察しまし
た。ぐんぐん伸びて、早く花が咲くといいですね。 



 

 

 

 

 

 

「水泳指導スタート」 

 昨年度と同様、「大田区立学校における新型コロナウイルス感染症対策ガイドラ
イン」に基づき、学級ごとに感染症対策を講じながら実施します。先週は気温が低
めの日が続き、どの学級も入ることができませんでした。しかし、今日は朝から気
温も上がり、プールに入る基準も満たされています。3校時からは、特別支援学級の
子供たちが水泳をするときのルールを確認後、コース別に分かれて水遊びをした
り、練習をしたりしました。 

 

「社会科見学（3年生）」 

3年生は社会科で「わたしたちの大田区」について学習しています。そこで、今
回の社会科見学では区内めぐりが計画されました。学校を出発し、田園調布 ⇒ 洗足池 ⇒ 平和の森公園 ⇒ 京浜トラックタ
ーミナル ⇒ 大田清掃工場 ⇒ 大田市場を巡り羽田空港ターミナルへ。展望デッキで飛行機の離発着の様子を見たり、気付い
たことをメモしたりしながら過ごしました。その後、東京港野鳥公園へ向かい楽しみにしていたお弁当を食べました。野鳥公
園では、日本野鳥の会・レンジャーの方から公園の歴史や見ることができる野鳥や様々な生物、それぞれの特徴などについて
伺いました。そして、干潟遊歩道や芝生広場等でカニや野鳥を観察することができました。およそ6時間の見学でしたが、大
田区内の地形や街並みの変化、空の玄関口としての羽田空港の役割、わたしたちの生活にとって欠かすことのできない物流の
様子など、実際に確かめることができました。 

 

 

 

 

 

「体力テスト」と水泳指導の準備 

運動発表会が終わり、体育の時間等で「体力テスト」に取り組んでいます。握力、上体起こし、長座体前屈、50m走、立ち
幅跳び、反復横跳び、20mシャトルラン、ソフトボール投げの8種目で、感染症対策を施しながら実施しました。日頃からこ
うした運動に取り組んでいると記録の伸びもわかりやすいのですが、コロナ禍でこうした運動に取り組む機会も減っていま
す。集計したデータを基に、休み時間の遊び方や体育の授業改善にも取り組んでまいります。また、それと並行して水泳指導
の準備に取り組んでいます。先日は、水質管理のためのろ過機や滅菌機、放送機器等の操作方法や指導の在り方についての研
修会を実施しました。 

 

 

 

 

 

 
 
 



「ヤゴ救出大作戦」（3年） 

水泳指導を控え、プール清掃や注水の時期が迫ってきました。すべての水を抜く前に、3年生はヤゴを救出して教室やビオ
トープで羽化させる「ヤゴ救出大作戦」に取り組んでいます。短時間でしたが協力して取り組み、150匹以上のヤゴを救出。
種類ごとに分けて、観察したり、どうすれば羽化させることができるか話し合ったりしていました。 

 

 

 

 

 

「運動発表会」 

ワクワク、ドキドキ、笑顔で迎えた運動発表会。天候にも恵まれ、子供たちはこれまで取り組んできた成果を思う存分発揮
しました。今年度も新型コロナウイルス感染症対策を施しての実施で、低・中・高の2学年ずつ表現運動と徒競走、リレーに
取り組みました。昨年度は感染症対策のため、学級ごとに練習を始めましたが、今年度ははじめから学年練習に取り組むこと
ができました。完成に近づくにつれ、表情も明るく自信に満ちてきます。そこで、発表会の数日前から他学年の演技を見合う
時間をつくり、励まし合ったり高め合ったりすることができました。他の学年から「がんばれー！」といった声援や、「みん
なそろっていて、かっこいいと思いました。」といった感想が次々に出て、さらにモチベーションがアップ。当日の成果に結
びつけることができました。代表委員会もスローガンを募集したり、アンケートをとったりしながら「運動発表会 力を合わ
せて全力で楽しもう！」に決め、気持ちを一つに楽しむよう呼びかけました。どの学年も運動発表会に向かうことで、学年や
学級のまとまりが出てきました。特に6年生は、小学校生活最後の発表会ですので、やり遂げようとする気持ちは下級生より
も強いものがあります。その姿勢は競技や演技はもちろんのこと、係活動にも表れ、やり切った充足感と喜びが伝わってくる
ようでした。 

  

 

 

 

 

 

 
1 年生「ジャンボリー・イケガミッキー」～楽しく元気よく踊ることを目標に練習しました。元気いっぱいノリノリで、ミッキ
ーポーズを決めました。 
2年生「こころもはじけろ！DYNAMITE！」～一致団結・心を一つにして踊ろう～をテーマに練習に励みました。衣装は子供たち
自身がタイダイ染めで制作しました。どのTシャツもすてきな作品になりました。 
3年生「Mela！」～縄跳びを使ったダンスに挑戦しました。テンポが速いMela！の曲に合わせ、サビでは個々に得意な技を披露。
仲間と一緒に何度も練習を頑張りました。 

  

 

 

 

 

 

 
4年生「フラッグストーリー『海』2022」～海をテーマに、個性が光る表現を目指して頑張りました。波のように流れるウェー
ブを何度も練習し、全員できれいなウェーブを表現することができました。 
「中学年リレー」～今年度の追加種目です。3・4年生が今までの努力や周りの人への思いをバトンに乗せて全力で走ります。 
5年生「躍動～Soran Bushi～」～躍動感のある踊りになるよう、腰を落としたり指先までしっかり伸ばしたりすることを意識
しました。118人の背中には一人一人が思いを込めた一文字が書かれています。 



  

 

 

 

 

 

 

 

 
6年生「ポジティブ～夢に向かって～」～夢に向かって前向き（ポジティブ）に一人一人がひたむきに努力したことは一人技

の精度に表れ、仲間との協力により高さのある複数人技が実現しました。 
「高学年（5･6年）リレー」～選抜メンバーによる男女別のリレーです。朝や休み時間を使っての練習を重ね、思いをつなげま
した。 

 

 
「閉会式」～これまでの取組や今日の演技や競技について、振り返りました。また、放
課後には6年生の思い出づくりに6年生3チームと教員チームの計4チームでリレーを
しました。 

 

 

「遠 足」（1年生） 

1年生は初めての遠足でした。天候にも恵まれ、張り切って出発です。すぐに96段の此経難持坂を上り、本門寺公園に向
かいました。公園では、学級ごとに記念写真を撮った後、4学級が別の場所からスタートします。グラウンドで鬼ごっこをす
る学級、遊具広場で遊ぶ学級、探検する学級、休憩や虫さがしをする学級でローテーションしながら過ごします。どの活動も
友達と仲良く楽しみながら活動することができていました。 

 

 
「連合移動教室」（五組） 

特別支援学級5・6年生は5月19日（木曜）、20日（金曜）1泊2日で移動教室に行ってきました。池上第二小学校の皆さ
んと一緒のバスに乗り、伊豆高原学園に向かいます。車中では、バスガイドの方にいろいろ教えていただいたり、クイズをし
たり、歌ったりしながら楽しく過ごしました。そして、学園付近の散策や池上第二小学校との交流、伊豆グランパル公園での
活動など、たくさんの思い出をつくることができました。また、2日間ともお天気にも恵まれ、バスの車窓から見える風景や
伊豆高原の自然等、満喫することができました。 



〇海岸線の美しい風景を見ながら無事到着。みんなで美味しいお弁当をいただきました。 

〇開園式の後、学園の方から施設での過ごし方や学園周辺の自然等について、お話を伺いました。 

〇学園から橋立吊り橋まで歩きました。そして、断崖に打ちつける荒波を見ながら散策を楽しみました。 

 

〇夕食のメニューはハンバーグカレーとサラダ等でした。黙食ルールを守り、美味しくいただきました。 

〇池二小との交流会では、ボッチャで楽しみました。どのゲームも白熱し、一投ごとに拍手が送られていました。 

〇ぐらんぱる公園では、キッズパークやローラー滑り台、トランポリン等、思い切り遊び楽しく過ごすことができました。 

「アサガオの種を植えました」（1年生）、「消防写生会」（2年生） 

  

 

 

 

 

 

 

 
担任の説明を聞いた後、友達と仲良く土を入れ、種を植えました。「早く芽が出るといいなあ。」とつぶやく子もいました。 
大森消防署市野倉出張所の皆様にお越しいただき、消防車を中心に描きました。消火作業中の姿勢も再現していただき、子供
たちは集中して取り組んでいました。 
 
「離 任 式」 

昨年度同様、他の全校朝会や集会同様、電子黒板を使
い異動した教員が挨拶しました。子供たちとの思い出や
エピソード、池上小を離れてみて感じること、現任校で
取り組んでいること等について話し、お世話になった
方々への感謝を述べていました。その後、教室を巡り子
供たちと話をしたり、写真を撮ったりしながら名残を惜
しんでいました。 

 

 



 

「1年生を迎える会」 

1校時に1年生を歓迎する「1年生を迎える会」を実施しました。これは、代表委員会が企画しているもので、1年生が楽
しく過ごせるよう工夫されています。昨年度は各学年からのプレゼントを映像でまとめていましたが、今年度は1年生が体育
館で2年生以上の発表を実際に見ることにしました。2年生はよびかけとアサガオの種のプレゼント、3年生は校歌、4年生
は池上小に関するクイズ、5年生は池上小の教員についてのクイズ、6年生はその場で遊べる「落ちた、落ちたゲーム」でし
た。2年生以上は各学級のMeetでみるため、会場の雰囲気が伝わりにくい面がありました。しかし、どの学年も1年生が早
く池上小に慣れ、一緒に楽しく過ごそうという気持ちが伝わってきました。1年生もクイズに答えたり、一緒に遊んだりしな
がら楽しいひと時を過ごしました。 

 

「全国学力・学習状況調査」（6年生）、「歩行訓練」（1年生） 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
国語、算数、理科それぞれ45分間ずつ取り組みました。児童質問紙については、ダブレット端末を活用しオンラインで回答

します。子供たちは、これまで学んできたことを発揮するよう、真剣に取り組んでいました。 
大田区の交通安全指導員をお招きし、安全な道路の歩き方、横断歩道の渡り方についてお話を伺いました。そして、一人ずつ
実際に決められたコースを歩きながら確認しました。 
 
「今年度、初めての避難訓練」 

今日は、土曜授業日で3校時まであります。新学期2週目で、疲れがたまってくる頃ですが、どの学年も頑張って登校しま
した。2校時には、避難訓練を実施。近隣の火災に対応した避難という想定でした。学級の担任や友達、教室の位置などいろ
いろ変わっているので、戸惑うところですが、放送や担任の指示をよく聞き、避難することができました。1年生も幼稚園や
保育園での経験を生かし、しっかり取り組んでいました。感染症対策のため、全校児童が集まるのを待たず、学級ごとに確認
しだい教室に戻ります。その後、校長が放送で訓練の目的やできていた点について話し、訓練を終えました。 

 

 

 

 

「新学期の 1週間」 

1年生は学校生活に早く慣れるよう、自己紹介や教員室、保健室、体育館等の場所、図書館の使い方、学習・生活のルール
等を覚える活動に取り組みました。また、給食や学童もすぐに始まり、ドキドキの1週間だったと思います。他の学年も1学
期のめあてを考えたり、係や委員会、「1年生を迎える会」の準備等に取り組んだりしました。学習も本格的に始まり、学習
用具や教科ごとに何を、どのように学ぶのかを確認していました。そして、授業では、自分の考えを発表したり、友達と交流
したりしていました。 



 

 

「令和4年度がスタート～始業式、入学式」 

校庭に、元気な子供たちの姿が戻ってきました。令和4年度は123名の新入生を迎え、全校児童648名（通常級19学級、
特別支援学級5学級）でのスタートです。始業式では6年生代表児童が最高学年としての抱負を力強く語りました。下級生に
優しく接し、お手本になること、学校のためになる活動を積極的にすること、学習にしっかり取り組むことを目標とし、「池
上小学校のリーダーとして、すてきな6年生になります。」と結びました。また、それを聞く下級生も目をキラキラ輝かせ、
しっかり聞いていました。その後の入学式では、1年生が少し緊張しながらも元気に挨拶したり、記念写真を撮ったりしまし
た。 

 

 

 

 


